

## Sixto González, candidato de la centro izquierda en Talca

# "La apuesta es llegar a 60.000 votos y con eso ganar la alcaldía"

**S**ixto González Soto no ha parado de dar entrevistas. Cumple con la buena costumbre de llegar a la hora y de responder todas las preguntas, por incómodas que puedan resultar. Oriundo de Rapel, vecindado en Talca desde hace varias décadas, es profesor de historia y geografía, y emprendedor en el rubro de las farmacias. Tiene 60 años. Es el hombre del momento, el más solicitado por los medios de comunicación, luego que el fin de semana pasado ganara la elección primaria de alcalde para Talca, convocada por el pacto "Contigo Chile Mejor". Su desafío, representar a este sector en las elecciones de octubre.

### ¿Por qué quiere ser alcalde de Talca?

"Porque pienso que a la comunidad de Talca le falta mucho. Yo creo que se han descuidado aspectos fundamentales en la comuna. No ha habido voluntad política por parte de la autoridad alcaldía, ni la anterior ni la que está actualmente, para enfocar los recursos en aquellas prioridades. Entonces, si ya tuvieron tantas oportunidades, llevan 16 años en el poder, y no han logrado sintonizar con las aspiraciones, con el reclamo de mucha gente, respecto a esas prioridades que han quedado postergadas, yo creo que es la hora de asumir el desafío. Es el momento de entregar los conocimientos, la experiencia, para lograr que esta comuna pueda emerger y transformarse en una más pujante, más moderna, y que vaya de la mano también con la atención en aquellas prioridades que la gente nos ha referido constantemente".

### ¿Cuál será el sello que tendrá su eventual alcaldía de resultar electo en octubre?

"El sello debe ser la participación, transparencia y probidad, y esto incluye iniciar el periodo con una auditoría externa para saber en qué pie financiero estamos y además abrir las corporaciones para saber ingresos y egresos y los montos que se pagan en honorarios, todo de cara a la gente. Y creo que hay aspectos fundamentales que hay que abordar desde un principio. Tenemos que solucionar el tema endémico que tenemos en la salud que le entregamos a la población, sobre todo a los adultos mayores. Y ahí tenemos el primer pilar de nuestro programa, respecto a lo que son las atenciones médicas, también lo que tenemos que mejorar con inver-



Sixto González Soto representará a la centro izquierda de Talca en la elección de alcalde del próximo 27 de octubre.

### Historial como candidato

2012 electo concejal con 1.814 votos  
 2016 electo concejal con 3.135 votos  
 2021 no electo alcalde con 14.867 votos (20,41%)  
 2024 gana primarias para alcalde con 2.270 votos (38,20%)



sión propia, municipal, en la entrega de medicamentos. Y algo fundamental es tener un centro de diagnóstico para poder resolver aquellos exámenes que se les entregan, que tienen que hacerse los pacientes para que no avancen en su dolencia".

### Usted me está hablando de su programa que tiene seis ejes. La salud es uno, ¿cuáles son los otros?

"Está el tema que más reclama la gente aquí en Talca y estamos perfectamente sintonizados con eso y que tiene que ver con la reposición de veredas y pavimentos. Hay lugares que son intran-sitables, especialmente para el adulto mayor, para aquellos que se tienen que desplazar con una silla de ruedas. También creo que aquí hay un tema muy importante que abordar y es un pilar también fundamental: el tema de la probidad, transparencia, y participación ciudadana".

### Cuando habla de participación ciudadana, ¿a qué se refiere?

"Hablamos de preguntarle a la gente sobre algunos temas importantes de la comuna. Tenemos que echar mano a la herramienta de los plebiscitos comunales, para preguntar, por ejemplo,

qué vamos a hacer con el terminal de buses de Talca, que lo vamos a recuperar para el municipio de Talca. También le tendríamos que preguntar qué vamos a hacer con la macroferia. Hoy día es un recinto que casi no tiene gobernabilidad. También hay temas que son más barriales, que se les va a ir preguntando a la ciudadanía, a través de los centros vecinales. Hay que hacer participar a la gente de algunas decisiones, porque si no, finalmente se toman muchas decisiones entre cuatro paredes que no son las que la gente está esperando para poder solucionar sus temáticas".

### Estábamos en los ejes del programa, ¿cuáles son los otros?

"Hay otro que tiene que ver con la conectividad y el transporte público. La gente se queja que no tiene transporte público. Y hay un tema de conectividad vial que está absolutamente colapsada. Tenemos que sentarnos con todos los organismos que son pertinentes al caso, en el tema de transporte y en el tema del trazado vial, para ver cuál es la solución. Lo otro también es más y mejor deporte, considerándolo como una herramienta también que cambia realidad

y cambia estos destinos incluso, sobre todo pensando en los niños, en los jóvenes, que hoy día están siempre en un riesgo de ser apresados por las garras del narcotráfico, la delincuencia. Tenemos que habilitar más recintos deportivos.

Y el tema de la seguridad es importantísimo. Lo vamos a enfocar siempre centrado en la persona. No le vamos a hacer el quite a reforzar y apoyar la labor de Carabineros, de la PDI, fortalecer nuestro equipo de seguridad comunal, pero sobre todo interviniendo los barrios. Hacer presencia comunal en los barrios, a través de talleres deportivos permanentes, a través de talleres culturales, talleres artísticos. Ocupar todos los espacios".

### En la votación de primarias, usted obtuvo 2.270 votos y para ser alcalde por lo menos se requiere más de 20.000 sufragios y más aún porque en octubre será votación obligatoria. ¿Cómo piensa crecer electoralmente?

"Lo que pasa es que esto de la primaria es una proyección. Todos los actores que fueron parte de este pacto, están convocados y todos me han llamado para ser parte de este programa. Usted recuerde que en la última elección fuimos tres candidatos de la centroizquierda y entre todos sumamos mucho más de lo que sumó el alcalde. Por lo tanto, esos mismos son los votos que de una manera u otra se distribuyeron, y hoy día están concentrados en este pacto que va desde el Frente Amplio, desde el Partido Comunista hasta la Democracia Cristiana, cosa inédita. Yo creo que esto va a pasar los 50.000 votos. Creo que no estamos alejados de la realidad considerando que va a haber un tremendo universo de votos que se van a sumar por la obligatoriedad en esta oportunidad y que nadie sabe para dónde van a ir".

### Entonces, ¿cuál es la apuesta de Sixto González Soto para el 27 de octubre?

"La apuesta es llegar a 60.000 votos y con eso ganar la alcaldía. Nadie asegura que no vaya a aparecer otro candidato por el lado de allá o el lado de acá, pero creo que están las opciones como nunca habían estado en Talca. Este es un proyecto colectivo. Hay una necesidad de hacer un cambio, un viraje, la gente percibe que ya se agotó la receta de 16 años y es hora de implementar cambios que sean en beneficio de la gente para que viva mejor, eso es lo que queremos". ●